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O Fluminense tem o 

Manchester City como ad-
versário, na luta por um 
inédito título mundial de 
clubes. A partida será às 
15 horas, pelo horário de 
Brasília, no Estádio Prince 
Abdullah Al-Faisal, em Je-
ddah, na Arábia Saudita. 
Os britânicos, comandados 
pelo técnico Pep Guardiola, 
estarão desfalcados, sem 
o atacante Erling Haaland 
e o meio-campista Kevin 
De Bruyne. Seja qual for o 
resultado, será o primeiro 
título da equipe vencedora: 
nem o time inglês nem o 
Tricolor das Laranjeiras têm 
o Mundial de Clubes
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Flu encara Manchester
City em batalha pelo

Mundial de Clubes

Arte: DIÁRIO DO VALE

Germán Cano e Julián Alvarez 
fazem duelo de argentinos, um 

defendendo o Flu e outro O 
Manchester

Após decisão do STF, IPVA volta a 
ser exigido para licenciamento anual

Lei de 2018, que tinha suspendido a exigência, foi declarada inconstitucional pelo Supremo
Motoristas do Estado do Rio que estejam em atraso com o IPVA ou com multas voltarão a fi car impossibilitados de licenciar o veículo. A decisão vale a partir 

do ano que vem, depois que o Supremo Tribunal Federal (STF) declarou a inconstitucionalidade da lei estadual que suspendia as exigências. O argumento é que 
é de competência da União legislar sobre trânsito e transporte. ECONOMIA | Página 7

Uma mulher invadiu a entrada do 
Hospital de Emergência de Resende com 
seu carro. De acordo com o apurado pelo 
DIÁRIO DO VALE, a mulher teria co-

locado a irmã no porta-malas do carro e 
dirigido até a unidade de saúde, jogando o 
veículo contra a porta de vidro do edifício 
e adentrando a recepção. Em desespero, ela 

gritava exigindo atendimento para sua irmã 
e foi contida por funcionários e populares. 
O caso será investigado na 89ª DP.
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Mulher invade Hospital
de Emergência com carro

RESENDE

Um cartão que terá o nome 
do morador e um QR code vai 
unificar o atendimento na rede 
de saúde de Angra dos Reis. Aces-
sando os dados do cartão, o pro-
fissional de saúde terá todas as 
informações necessárias para o 
atendimento, em qualquer das 50 
unidades de saúde do município. 

O dispositivo, idealizado pelo 
secretário de Governo, Cláu-
dio Ferreti, foi lançado  com a 
presença do prefeito Fernando 
Jordão e do  secretário de Saúde, 
Glauco Fonseca, durante o evento 
“Saúde em Angra: Avanços e No-
vos Desafios”.
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ANGRA DOS REIS 

Cartão Saúde unifi ca
atendimento na rede pública

Jordão e Ferreti falam da importância do Cartão Saúde

Foto: Evandro Freitas

Um cão farejador localizou 
15 quilos de cocaína que estavam 
dentro de uma mochila e uma 
mala de um homem que estava 
num ônibus que vinha de São 
Paulo para o Rio. Segundo a PRF, 
o homem, que foi preso suspeito 
de tráfico, iria distribuir a droga 

em uma comunidade dominada 
por facção criminosa, recebendo 
certa quantia em dinheiro pelo 
‘serviço’. Ele responderá por 
tráfico de drogas e, em caso de 
condenação, pode pegar até 15 
anos de prisão.
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PIRAÍ 

Cão farejador da PF
localiza 15 quilos de
cocaína na Via Dutra

ANGRA DOS REIS
Investimento de US$ 400 

milhões vai prorrogar vida útil 
de Angra 1 por 20 anos
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VOLTA REDONDA
Secretaria de Ordem
Pública faz planejamento
para o Carnaval
 CIDADES | Página 6

Obras no Hospital São João 
Batista têm metade das 

estruturas metálicas prontas
 CIDADES | Página 5
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Sul Fluminense

Pensando em tornar sua 
maquiagem de Natal ainda 
mais elegante e sofisticada, 
a maquiadora profissional 
Carol Torres compartilha di-
cas preciosas para um visual 
deslumbrante, independente-
mente do seu dress code para 
a ocasião.Com expertise desde 
2015, ela revela truques para 
realçar sua beleza de maneira 
única nesta data festiva. Seja 
para um visual clássico ou 
moderno, as dicas da especia-
lista prometem elevar sua ma-
quiagem para um patamar de 
elegância incomparável. Quer 
conferir essas dicas exclusivas? 
Continue lendo e descubra 
como criar uma maquiagem 
deslumbrante para o Natal.

Para uma maquiagem clás-
sica e elegante, Carol recomen-
da começar com uma base flui-
da, leve e hidratante.Opte por 
pó e corretivos finos para evitar 
o acúmulo nas linhas, garantin-
do um glow deslumbrante na 
pele. Essa base suave é a chave 
para um visual radiante que 
reflete a luz festiva do Natal.

Nos olhos, os tons quentes 
e brilhantes são os protagonistas 
da vez. Para um toque sofistica-
do, Carol sugere sombras cin-
tilantes douradas, puxadas para 
o champagne. Essa escolha traz 
um brilho sutil que destaca os 
olhos de maneira encantadora. 
Se preferir um olhar mais clás-
sico, um belo delineado bem 
pretinho é a opção ideal. Realce 
os cílios com um curvex e uma 
máscara para cílios, adicionando 
um cílio de cantinho para um 
efeito alongado e dramático.

Nas maçãs do rosto, es-
colha um blush rosado suave 
para um efeito natural. Para 
um toque final, finalize com 
um batom vermelho inten-
so, transformando seu look 
em uma produção completa 
e deslumbrante. Carol não 
apenas compartilha dicas, mas 
também ministra cursos para 
maquiadores amadores, com-
partilhando seu conhecimento 
e paixão pelo universo da ma-
quiagem. Portanto, siga essas 
sugestões para um visual único 
e elegante neste Natal, e cele-
bre a data com todo o brilho 
que você merece.
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Make-Up

Maquiadora dá dicas exclusivas 
para deixar seu Natal mais elegante

Carol Torres conta os segredos de como preparar um visual sofi sticado neste Natal, 
seja com vestido vermelho ou outra escolha deslumbrantes

Sul Fluminense

O mês de dezembro, mar-
cado por festas, eventos e refle-
xões sobre o ano que se encerra, 
também traz um aumento sig-
nificativo no nível de estresse da 
população brasileira, conforme 
apontam dados da Internacional 
Stress Management Association 
Brasil (ISMA-BR). O índice mé-
dio de estresse cresce em torno de 
75%, levantando questões sobre 
como esse aspecto se manifesta 
na clínica psicológica e como lidar 
com suas causas. 

Segundo a docente do curso 
de Psicologia da Estácio, Adriana 
Viscardi, é comum que, nesse 
período, as pessoas sejam sobre-
carregadas devido às demandas 
finais do ano, sejam elas festivas 
ou profissionais. “Normalmente, 
o cotidiano atropela a gente. Esta-
mos atarefados com muitas festas, 
exigindo que sejam entregues, e 

acabamos adiando esse descon-
forto, fugindo dele. Isso é algo 
bastante comum”, afirma Viscardi. 

A especialista destaca a im-
portância de identificar as fontes 
de ansiedade e estresse, incenti-
vando a prática de listar e com-
preender o impacto de cada uma 
dessas questões na saúde mental. 
“Se são as contas, por exemplo, 
principalmente para os pais, com 
rematrícula escolar, lista de ma-
terial, festas e férias, é necessário 
antecipar essas questões e fazer 
um planejamento para diminuir a 
ansiedade”, sugere. 

Adriana Viscardi também res-
salta que o período de fim de ano 
concentra diversas situações que 
são importantes para o aumento 
do estresse. “Além das festas, há 
encontros familiares, saudades 
de entes queridos que não serão 
encontrados, questões financeiras, 
expectativas de presentes, refle-
xões sobre o ano que passou e o 

desenvolvimento de uma nova 
fase contribui para esse aumento 
de estresse”, explica. 

Diante desse cenário, a profes-
sora do curso de Psicologia sugere 
estratégias para lidar com o excesso 
de emoções que surgem nesse 
período desafiador. “É importante 
fazer um planejamento, colocar no 
papel as questões que geram ansie-
dade e buscar formas de diminuir 
esse desconforto aos poucos, 
lidando com cada uma delas de 
maneira gradual”, orienta Viscardi. 

Compreender as fontes de 
estresse, antecipar desafios e 
adotar estratégias para gerenciar 
as emoções são passos essenciais 
para garantir um final de ano mais 
equilibrado e saudável. A clínica 
psicológica, sob a orientação de 
profissionais capacitados, pode ser 
um apoio importante nesse pro-
cesso, auxiliando os indivíduos a 
enfrentar os desafios emocionais 
que surgem nesta época do ano.

Volta Redonda e Barra Mansa

As tradicionais feiras de ar-
tesanato são sempre uma boa 
opção para quem quer presentear 
de forma diferente. Em Volta 
Redonda, a Feira – que acon-
tece com apoio da Secretaria 
Municipal de Cultura –  fica 
aberta diariamente até o próxi-
mo sábado (23), das 17h às 21h, 
na Praça Brasil, no bairro Vila 
Santa Cecília.  O secretário mu-
nicipal de Cultura, Anderson de 
Souza, destacou que o espaço, 
que faz parte do ‘Natal da Ci-
dadania’, é uma boa opção para 
adquirir o presente de Natal.
“Temos uma variedade de itens 
artesanais, sejam ligados à cida-
de, como o Projeto Arigó, ou de 
lembranças com temas natalinos. 
Convido a todos a prestigia-
rem esse importante espaço, 
que movimenta a economia da 
nossa cidade”, disse Anderson.
De acordo com a Secretaria de 
Cultura, foram realizadas mais 
de 20 edições da Feira de Arte-
sanato ao longo de 2023, com 
atuação em espaços como praças 
públicas, Zoológico Municipal 
(Zoo-VR), térreo da Bibliote-
ca Municipal Raul de Leoni, 
Rua de Compras e outros even-
tos realizados pela prefeitura.
O secretário Anderson de Sou-
za contou que o artesanato de 
Volta Redonda é o segundo 
maior segmento do municí-
pio e um dos maiores do Mé-
dio Paraíba, gerando uma gran-
de movimentação da econo-
mia criativa da cidade e região.
“Durante a pandemia, pratica-
mente parou. Pararam as feiras 
e a produção. De 2021 até agora 
reativamos as feiras, estamos tra-
balhando muito e o segmento se 
recuperou. É um trabalho árduo 
para colocar as feiras nas ruas. 

Índice médio de estresse 
aumenta 75% no fi m de ano

Psicóloga fala sobre os motivos e estratégias 
de enfrentamento

VR e BM

Feiras de artesanato são opção 
para de presentes de Natal

É importante identificar as fontes de ansiedade e estresse 

Freepik

Tanto em VR quanto em BM, feiras de artesanato têm opções para todos os bolsos 

Cris Oliveira / Secom-PMVR

Criamos um calendário anual 
com a comissão de artesanato da 
cidade, as condições para que eles 
venham participar dos eventos. O 
artesanato segue ativo e vivo em 
Volta Redonda”, frisou Anderson.

BARRA MANSA
Em Barra Mansa há duas 

opções: a Feira da Preguiça e da 
Feira Criativa. Os dois eventos 
são realizados pela da Fundação 
Cultura (FCBM), e acontecerão 
até este sábado (23), no Corredor 
Cultural, localizado no Centro. 
As feiras contam com a parti-
cipação de 60 artesãs, além de 
brinquedos, recreação e outras 
atividades aos fins de semana. 
Ambas as feiras de artesanato 
estão funcionando de 8h às 19h.
O presidente da Fundação Cul-
tura, Marcelo Bravo, conta que 
as feiras fomentam e aquecem as 
vendas das artesãs do município. 

“A Feira Criativa e a Feira da 
Preguiça são duas das principais 
mostras que acontecem na cida-
de. Não é o único movimento 
de artesanato, mas está sendo a 
primeira vez que nós ocupamos 
o Corredor Cultural durante 
todo o mês de dezembro, apro-
veitando as festividades de fim de 
ano”, informou.

FEIRA DE ARTESANATO 
ESPECIAL DE NATAL

Outra opção de compra para 
a população neste fim de ano é 
a Feira de Artesanato Especial de 
Natal, realizada pela Secretaria 
de Desenvolvimento Econômi-
co, Tecnologia e Inovação, atra-
vés da Gerência de Turismo. O 
evento acontece até este domin-
go (24), véspera de Natal, com 
o mesmo horário de funciona-
mento do comércio, na Praça da 
Matriz, no Centro.
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CAROL TORRES
é maquiadora profi ssional e desde 
2015 empenha-se para realçar a 
beleza através de suas maquiagens 
com a proposta de uma experiência 
única com atenção em todos os 
detalhes para tornar ainda mais 
especial e memorável o dia de noi-
vas, formandas e debutantes. Além 
disso, também ministra cursos para 
maquiadores amadores.
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MOSAICOMOSAICO

De volta para  
o aconchego

O prefeito de Volta Redonda, Antônio Francisco Neto, está de 
volta ao aconchego de seu lar.

  

Ele também está fazendo, de casa, a atividade de que mais gosta, 
segundo declarações dele mesmo: administrar Volta Redonda.

  

Por enquanto, Neto fica no “home office”, mas vai voltar fisica-
mente à prefeitura assim que os médicos liberarem.

  

DE BOAS INTENÇÕES
Uma carta de intenções, 

intitulada “Barra Mansa, uma 
cidade para Todos”. Este é 
o nome do documento que 
está sendo elaborado por uma 
equipe técnica, articulada pelo 
ex-deputado estadual Marce-
lo Cabeleireiro. O objetivo é 
reunir os principais anseios da 
população, bem como propos-
tas para o desenvolvimento da 
cidade.

ESPECIALISTAS
A equipe que elabora a Car-

ta de Intenções, segundo anun-
ciou Marcelo Cabeleireiro 
em programa de rádio, nesta 
terça-feira, 19, conta com espe-
cialistas de diversas áreas, como 
Saúde, Educação e Infraestrutu-
ra, para que possam nortear de 
forma objetiva as soluções das 
tornando demandas colhidas 
junto às comunidades. 

ENTIDADES
Entidades de classe também 

serão envolvidas na elaboração 
do documento, como ACIAP 
(Associação Comercial Indus-
trial e AgroPastorial de Barra 
Mansa), CDL (Câmara de 
Dirigentes Lojistas), SICO-
MÉRCIO ( Sindicato do Co-
mércio Varejista), Associações 
de Moradores, e profissionais 
de diversas áreas como pro-
fessores, médicos, advogados, 
entre outros. 

PARTICIPAÇÃO
Ainda segundo Marcelo 

Cabeleireiro o documento con-
tará com a participação de parti-
dos políticos que disputarão as 
eleições municipais no ano que 
vem. “Todos serão convidados, 
porque esta carta é para a nossa 
cidade, para a nossa população 
ter voz na construção de so-
luções que afligem o dia a dia 
do barra-mansense”, ressaltou 
Marcelo.

VISITAS
Parte do documento já esta 

em andamento e vem sendo 
constituído a partir de visitas 
que Marcelo Cabeleireiro tem 
realizando em diversas localida-
des do município.

DE FOLGA
A Prefeitura de Pinheiral in-

forma que por meio do decreto 
municipal no 3.531, de 18 de 
dezembro de 2023, fica declara-
do ponto facultativo nos dias 26 
de dezembro de 2023 e 02 de 
janeiro de 2023, nas repartições 
públicas municipais.  No dia 26 
de dezembro, terça-feira, o De-
partamento de Licitações terá 
seu funcionamento normal, ou 
seja, das 08 às 17 horas, devido 
às licitações pré-agendadas.

 
EXCEÇÕES

O disposto no decreto é 
inaplicável às atividades dos 
órgãos cujos serviços não admi-
tam paralisações, especialmente 
os da Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços Públicos, 
Secretaria de Saúde, por serem 
declarados serviços essenciais e 
de relevante interesse público.

ORÇAMENTO 
O Orçamento da União 

para 2024 é de R$ 5,5 trilhões. 
Desse total, nada menos do que 
R$ 2 trilhões são para amortizar 
a dívida do governo. 

VACINAS
Conforme dados prelimi-

nares divulgados pelo Ministé-
rio da Saúde nesta terça-feira, 
19 de dezembro, a cobertura 
vacinal, com recorte para crian-
ças menores de cinco anos, 
ainda não reconquistou os ín-
dices que o país apresentava há 
uma década. Com cobertura 
abaixo da meta preconizada, 
a Confederação Nacional de 
Municípios (CNM) alerta que 
os repasses do governo federal 
para essa finalidade não são 
adequados para enfrentar o 
problema.

REPASSE
Mesmo diante do cenário 

preocupante, a União repassou 
em 2023 pouco mais de R$ 136 
milhões aos Municípios para 
que realizassem a estratégia de 
multivacinação. Algumas pre-
feituras não receberam nem R$ 
3 mil, recurso insuficiente para 
a realização de ações adequadas. 

RESPONSABILIDADE
No Brasil, a execução das 

políticas de vacinação é uma 
responsabilidade compartilhada 
entre os três Entes federados. 
Porém, enquanto o Ministério 
da Saúde faz apenas a aquisição 
e distribuição das vacinas, são os 
Municípios que executam todas 
as ações na ponta. A atenção 
primária à saúde, promovida 
pelos Entes locais, desempenha 
papel fundamental na garantia 
de coberturas vacinais, contri-
buindo para a prevenção de di-
versas doenças e a manutenção 
da saúde da população, mas isso 
tem custo alto para as gestões 
municipais, já que não há o 
devido apoio financeiro dos 
Estados e da União.

DADOS
A vacinação contra a po-

liomielite (doença que causa 
a paralisia infantil) em 2023 
atingiu 74,6%, um crescimento 
de menos de 1% em relação a 
2022. Esse percentual ainda está 
muito aquém da meta preco-
nizada de ao menos 95%, com 
sério risco de permitir que uma 
doença há 33 anos considera-
da eliminada retorne ao país. 
Outro exemplo é a primeira 
dose da tríplice viral, que pro-
tege contra sarampo, caxumba 
e rubéola e apresenta 85,6% de 
cobertura em 2023, também 
abaixo dos 95%.

DESAFIOS
Na avaliação da CNM, os 

Municípios enfrentam desafios 
consideráveis, porque estão 
sozinhos na execução das ações. 
Ainda que muito tímido, o 
crescimento das coberturas 
vacinais se deve às iniciativas 
executadas pelas gestões locais.

LACUNAS 
A proximidade com a popu-

lação permite aos Municípios 
identificar lacunas e adotar 
estratégias específicas para al-
cançar grupos vulneráveis. No 
entanto, a busca ativa de não va-
cinados nas escolas, de porta em 
porta, em comunidades distan-
tes na área rural e por meio de 
campanhas de conscientização e 
monitoramento, além de ações 
como imunização extramuros 
e ampliação do horário das salas 
de imunização, exigem grandes 
investimentos financeiros.

Angra dos Reis 

O prefeito Fernando Jor-
dão, o secretário de Governo, 
Cláudio Ferreti e o secretário 
de Saúde, Glauco Fonseca, 
lançaram na manhã desta quar-
ta-feira (20), o Cartão Saúde. O 
projeto é pioneiro na região e irá 
atender cerca 68% da população 
de 200 mil habitantes de Angra. 
Segundo a prefeitura, o cartão 
irá unificar o prontuário médico 
reunindo todas as informações 
do paciente para agilizar o aten-
dimento e a marcação de con-
sultas na rede municipal.

O cartão tem o nome do 
morador e um QR Code para 
que o paciente seja identificado 
em qualquer uma das mais de 
50 unidades do sistema munici-
pal de saúde. 

Idealizado pelo secretário de 
Governo e Relações Institucio-
nais, Cláudio Ferreti, o cartão 
foi anunciado durante o evento 
“Saúde em Angra: Avanços e No-
vos Desafios”, que teve o objetivo 
apresentar dados sobre a saúde 
pública do município nos últimos 
anos e discutir os principais desa-
fios para 2024.

O anúncio do projeto foi 
feito durante uma coletiva no 
auditório do Centro de Estudos 
Ambientais, na Praia da Chácara, 
quando o prefeito e o secretário 
de Saúde fizeram um balanço 
dos investimentos realizados pela 
pasta entre 2021, 2023 e 2023. O 
secretário de Saúde de Angra dos 
Reis, Glauco Fonseca, disse que 
84% da população de Angra uti-
liza o SUS, sendo que no Brasil o 
percentual é de 70%.

- Com este cartão, geramos 
um sentimento de pertencimen-
to para os usuários da saúde pú-
blica de Angra, pois cada paciente 
será tratado de forma única, 
com todas as suas informações 
e histórico médico, sejam dados 
de medicamentos, consultas 
ou outros serviços – comentou 
Cláudio Ferreti. 

ATENDIMENTO HUMANIZADO
Durante o evento, que foi 

acompanhado por vereadores, 
lideranças comunitárias, profis-
sionais da saúde e imprensa, o 
secretário municipal de Saúde, 
Glauco Fonseca, destacou que, 
apesar das dificuldades que 
muitos municípios vêm pas-
sando desde a pandemia, Angra 
conseguiu avançar em alguns 
pontos da saúde pública.

- Isso não significa que po-
demos ficar olhando para o pas-
sado. Saúde de qualidade é feita 
trabalhando no presente e pen-
sando no futuro. Somente em 
Angra, temos 84% da população 

Porto Real

Por decisão da juíza titular da 
Vara Única da Comarca de Porto 
Real e Quatis, Priscila Dickie 
Oddo, datada do dia 19, terça-
-feira, o vereador Diego Graciani 
de Almeida está afastado do seu 
cargo por 90 dias. Ele é suspeito 
de ‘rachadinha’, quando uma 
pessoa é nomeada para um cargo 
em comissão (sem concurso pú-
blico) e repassa parte de sua re-
muneração para o político.  Além 
disso, seu chefe de gabinete,  
Mateus da Silva Guimarães, tam-
bém está afastado, sob a alegação 
de que seria ele o responsável 
por receber parte do salário do 
autor da denúncia.

Em nota, a defesa do vere-
ador e do assessor se disse sur-
preendida e alegou desconhecer 
o teor da decisão que afastou o 
parlamentar e seu assessor, afir-
mando que eles “nunca come-
teram qualquer ilegalidade”. A 
defesa prossegue afirmando que 
“assim que tiver acesso aos autos 
vai apresentar o devido recurso”.

Durante a investigação, a 
Promotoria apurou que, quan-
do candidato,  Diego pediu 
apoio na campanha para um 
homem que o ajudou com ade-
sivos de veículos e distribuição 
de material de campanha. 

Observado por Ferreti (sentado) Jordão fala sobre o Cartão Saúde

Já eleito, Diego teria oferecido 
ao homem, um cargo em nível de 
diretoria em uma secretaria mu-
nicipal de Porto Real, informando 
que, dos R$ 4.200 mensais do sa-
lário, o valor de R$ 1.200 deveria 
ser repassado a ele. 

O repasse de dinheiro teria 
sido feito em duas ocasiões, em 
meses seguidos. Na primeira 
vez, Mateus teria ido pessoal-
mente receber o dinheiro. No 
mês seguinte, o chefe de gabine-
te teria solicitado a transferência 

Justiça afasta vereador de Porto Real

Vereador e assessor estão afastados de Câmara de Porto Real por três meses

Arquivo 
da quantia via pix. 

Ao dizer que não iria mais efe-
tuar os pagamentos, o homem foi 
exonerado, sendo substituído pela 
suposta namorada de Mateus.  

A decisão da Comarca de 
Porto Real e Quatis ressalta que 
“há indícios suficientes do uso 
habitual do cargo para o rece-
bimento de vantagens ilícitas, 
sendo certo que a permanência 
dos requeridos nos respectivos 
cargos representa risco aos inte-
resses públicos”.  

O processo ainda menciona 
que as provas do inquérito civil 
revelaram que Diego Graciani 
havia conseguindo sete nome-
ações na prefeitura. “E que o 
valor de R$ 1.200,00 (um mil e 
duzentos reais) seria repassado 
para duas famílias que pres-
sionavam Diego. Pelo teor da 
conversa, o Ministério Públi-
co concluiu que o numerário 
repassado era explicitamente 
utilizado como contrapartida 
pela ajuda na campanha eleitoral 
ou que a pessoa era nomeada, 
ficando com parte do salário e 
repassando o restante”, diz a ju-
íza em outro trecho da decisão.

O afastamento do vereador 
e de seu assessor seria, segundo 
a juíza, para salvaguardar a cole-
tividade, assim como permitir a 
tramitação do processo.

usuária do SUS. São milhares 
de pessoas que precisam de um 
atendimento humano e de qua-
lidade, sendo esta uma das nossas 
principais metas para 2024 – dis-
se Glauco Fonseca.

CONSULTAS E EXAMES 
Em 2023, foram realizadas 

pelo menos 164 mil consultas que 
ajudaram a zerar a fila de espera 
em 15 especialidades médicas, 
além de 960 mil exames diversos. 
Nos postos de saúde, o número 
de pessoas atendidas dobrou: 
passou de 33% da população em 
2021 para 66% em 2023, com 
destaque para o aumento nas 
consultas de hipertensão, diabetes 
e pré-natal.

- Os números são essenciais 
para que possamos entender a 
magnitude da saúde em Angra 
dos Reis. Vendo tudo que a cida-
de alcançou em apenas um ano, 
só tenho a agradecer todos os 
profissionais de nosso município, 
que possibilitam um trabalho de 
excelência para todos aqueles que 
dependem da saúde pública de 
Angra dos Reis – falou o secretá-
rio Glauco Fonseca.

A Prefeitura de Angra tam-
bém iniciou em 2023 o projeto 
Caravana do Exame, que fez 2 
mil procedimentos como ultras-
sonografias (mamária, transvagi-
nal e de próstata) e doppler vascu-
lar em pacientes que estavam na 
fila de espera.

JAPUÍBA
Além disso, o Hospital Mu-

nicipal da Japuíba realizou, 
neste ano, 105 mil atendimentos 
de emergência e 6 mil cirurgias. 
O Centro de Oncologia, que 
fica na unidade, atende 95% dos 
pacientes com câncer em Angra, 
sempre com tratamento huma-
nizado e acolhedor.

HOSPITAL MATERNIDADE 
O Hospital Maternidade de 

Angra dos Reis (HMAR) regis-
trou no dia 26 de novembro deste 
ano o nascimento do menino 
Enzo Gabriel, o bebê de número 
3 mil. Única maternidade pública 
da cidade, o HMAR é referência 
na região da Baía da Ilha Grande 
em gestação de alto risco e aten-
dimento humanizado a mães e 
recém-nascidos. A unidade conta 
com infraestrutura de ponta e 
equipe comprometida, que reali-
zou mais de 23 mil atendimentos 
nos últimos dois anos.

MUTIRÃO DE CATARATA E 
DISTRIBUIÇÃO DE ÓCULOS

Também em novembro, An-
gra alcançou a marca de 5 mil 
cirurgias de catarata realizadas 
desde 2018. Somente em 2023, 
foram 1.269. Todas as opera-
ções são feitas em uma carreta 
adaptada, que fica no ginásio do 
Estádio Municipal. O Saúde no 
Olhar, projeto que oferece óculos 
gratuitos para estudantes do 1º ao 
9º ano das escolas públicas muni-
cipais, atendeu, até o momento, 
mais de 12 mil alunos atendidos, 
com fornecimento de mais de 3,3 
mil óculos.

- Quando pequena, a crian-
ça ainda não sabe se queixar de 
problemas na vista, por isso a 
importância deste projeto. O 
Saúde do Olhar permite que 
os profissionais da saúde façam 
esse atendimento que bene-
ficia os alunos. Quanto mais 
cedo o diagnóstico, mais bene-
fícios conseguimos trazer para 
a vida das crianças – explicou a 
médica oftalmologista Marisa 
Cattaneo.

BALANÇO
Durante o evento, o prefeito 

fez um balanço do que já foi 
investido e os desafios da para os 
próximos anos. 

De acordo com o prefeito 
Fernando Jordão, o trabalho no 
setor de saúde é incessante e toda 
melhora é um incentivo para 
avançar ainda mais. 

— Não podemos achar que 
está tudo maravilhoso, mas a cada 
dia estamos buscando melhorar 
o dia a dia dos angrenses. Nos 
últimos 5 anos atendemos 68 mil 
pessoas. Vamos fechar mais 200 
mil pessoas — disse . 

O secretário de Governo, 
Cláudio Ferreti, disse que primei-
ra remessa é de 47 mil cartões. 

SANTA CASA E 
ATENDIMENTO A MULHERES

Jordão recordou que com-
prou a Santa Casa do município 
depois que viu que as remessas 
mensais de R$ 2 milhões só fa-
ziam com que o MPRJ questio-
nasse os repasses.

Jordão e Ferreti lançam Cartão 
Saúde para moradores de Angra 

Projeto vai unificar prontuário, reduzir custos, facilitar trabalho dos 
profissionais de saúde e agilizar atendimento ao cidadão

Evandro Freitas
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Piraí 

A Polícia Federal prendeu 
em flagrante, na manhã desta 
quarta-feira (20), um homem 
que estava em poder de 15kg 
de cocaína, na Via Dutra, al-
tura de Piraí. Os agentes da 
Delegacia de Repressão a En-
torpecentes (DER/PF/RJ) 
montaram uma barreira poli-
cial na estrada com o objetivo 
de prevenir e reprimir o tráfico 
de drogas e armas. 

Assim, foi possível loca-
lizar o suspeito, que estava a 
bordo de um ônibus vindo 
de São Paulo. Um cão fa-
rejador da PF achou os en-
torpecentes dentro de uma 
mochila e de uma mala que 
pertenceriam ao suspeito. 
Após abordagem, o homem 
recebeu voz de prisão.

De acordo com a PF, o 
preso tinha como destino 
a cidade do Rio de Janeiro. 
Lá, ele ia distribuir a droga 
em uma comunidade do-
minada por facção crimino-
sa, recebendo certa quantia 
em dinheiro pelo ‘serviço’. 
Após a formalização da prisão, 

Para conseguir 
atendimento, mulher 
invade hospital de 
Resende com carro

Irmã da condutora estava 
no porta-malas do veículo

Resende

Uma mulher, cuja idade 
não foi divulgada, foi con-
duzida à 89ª Delegacia de 
Polícia  nesta quarta-feira 
(20), após invadir com seu 
carro a recepção do Hospital 
de Emergência,  no bairro 
Jardim Jalisco. De acordo 
com o apurado pelo DIÁRIO DIÁRIO 
DO VALEDO VALE, a mulher teria 
colocado a irmã no porta-
-malas do carro e dirigido até 
a unidade de saúde, jogando 
o veículo contra  a porta de 
vidro do edif íc io e  aden-
trando a recepção. Em de-
sespero, ela gritava exigindo 
atendimento para sua irmã 
e foi contida por funcioná-
rios e populares.  O vídeo 
pode ser visto no Instagram 
do DIÁRIO DO VALE, em 
instagram.com/diariodovale.
À reportagem , a assessoria 
de imprensa da prefeitura 
de Resende disse que a mu-

lher já tinha ido à unidade 
de saúde levar a irmã, que 
estaria com uma contusão no 
joelho. Ela teria sido atendi-
da na recepção às 11h52; às 
11h55 pelo ortopedista, que 
indicou a realização  de Raio 
X. O exame não teria consta-
tado nenhum trauma, apenas 
escoriações. “Às 12h16 ela foi 
medicada; e minutos depois, 
liberada, pois não havia ne-
nhuma indicação de interna-
ção ou qualquer outro trata-
mento”, afirmou a assessoria. 

Ainda de acordo com a 
prefeitura, por volta das 15h – 
mais de duas horas depois do 
atendimento – a  mulher re-
tornou ao Hospital de Emer-
gência com sua irmã no por-
ta-mala do carro, quebrando 
o vidro de entrada. Além da 
paciente que estava no carro, 
ninguém ficou ferido. A Polí-
cia Militar conduziu a mulher 
à 89ª DP, onde foi ouvida e 
presa em flagrante.   

Paraty

Um homem de 29 anos, 
natural de Volta Redonda, 
foi preso nesta quarta-feira 
(20) no município de Bon-
sucesso (MG), por suspeita 
de ter estuprado uma criança 
de cinco anos de idade, em 
Paraty. O crime teria ocor-
rido em novembro, na resi-
dência da mãe do suspeito.
De acordo com as investiga-
ções, o abuso teria acontecido 
enquanto os pais da criança 
trabalhavam. A mãe do preso 
trabalhava como babá e estava 
responsável por cuidar da me-
nina. O homem, aproveitando 

um breve momento sozinho 
com a criança, cometeu os 
abusos e pediu a ela que “guar-
dasse segredo”. 

A criança contou ao pai o 
que havia acontecido e ele, em 
depoimento à Polícia, confir-
mou a agressão. O delegado 
titular da 167ª DP, Marcelo 
Russo, pediu à Justiça a prisão 
cautelar do suspeito. O man-
dado de prisão temporária foi 
expedido e cumprido no estado 
de Minas Gerais, para onde o 
preso fugiu. A Polícia Civil de 
Minas Gerais colaborou com a 
captura do suspeito que, na de-
legacia, teria confessado o crime. 
Ele permanece preso.

Barra do Piraí 

O policial militar que teve 
sua casa invadida por um crimi-
noso no fim de semana voltou 
a ser atacado na noite desta ter-
ça-feira (19), no bairro Vila He-
lena. De acordo com a Polícia 
Civil, foi armada uma embos-
cada para matar o agente. Por 
volta das 20h30, um suspeito 
jogou um rojão em frente à casa 
do policial, na Rua Otávio Go-
mes Carneiro, atraindo-o para 
fora. Do outro lado da rua, dois 
suspeitos armados dispararam 

contra o agente, que revidou. 
A vítima, de 45 anos, foi atin-
gida por dois tiros na perna e 
um na mão, sendo socorrida 
e conduzida à Santa Casa de 
Barra do Piraí. Ele não corre 
risco de morte. Segundo o 
delegado Antônio Furtado, 
tanto a Polícia Civil quanto 
a Militar estão nas ruas em 
busca dos dois suspeitos, que 
já teriam sido identificados. 
Sendo presos, eles responde-
rão por tentativa de homicídio 
qualificado, cuja pena é de até 
20 anos de reclusão. 

Policial militar é vítima 
de emboscada no Vila 

Helena, em Barra do Piraí
Agente teve a casa invadida no fi nal de 

semana e, para se defender, matou o invasor 

Volta Redonda 

Uma mulher de 35 anos 
suspeita de atuar como líder do 
tráfico no morro do São Car-
los, foi presa em flagrante por 
agentes da 93ª DP, sob a coorde-
nação e orientação do Delegado 
Titular Vinícius Coutinho, na 
manhã desta quarta-feira (20). 
Segundo as investigações, ela 
seria responsável pela guarda, 
distribuição de drogas e tarefas no 
morro do São Carlos. Os policiais 
localizaram a base do tráfico no 
beco Alcedino Garcia Duarte. 
Ao perceber a presença dos poli-
ciais, a suspeita teria jogado uma 
bolsa no chão e tentado fugir.
Na bolsa, foram encontrados 35 
pinos de cocaína e, em revista 
ao imóvel da suspeita, foram 
encontrados mais 400 pinos de 
cocaína. A mulher foi levada à 93ª 
Delegacia de Polícia e recolhida ao 
sistema penitenciário, onde per-
manecerá à disposição da Justiça.

Barra Mansa 

Um bebê de menos de 
dois anos de idade foi rega-
tado, nesta terça-feira (20),  
de dentro de uma casa que 
estaria sendo utilizada como 
esconderijo do tráfico de dro-
gas no bairro Santa Maria II. 
Segundo os policiais, foram 

apreendidos na residência 
dois cadernos com anotações 
sobre a movimentação do trá-
fico local e um notebook com 
imagens de monitoramento 
do bairro. Quatro homens 
foram detidos, mas todos te-
riam informado aos agentes 
que não moravam no imóvel.
Após receberem informações 

sobre a presença da criança 
em uma casa com forte cheiro 
de maconha, os agentes foram 
até o local e foram recebidos 
pelos detidos. Eles utilizavam 
da droga próximo ao bebê e 
teriam dito aos policiais que 
não havia nada no interior da 
residência. Durante buscas, os 
PMs encontraram uma trou-

xinha de maconha com um 
deles e 50 munições calibre 
9mm em uma prateleira. O 
quarteto foi levado para a 90ª 
Delegacia de Polícia junto do 
bebê e de uma mulher de 29 
anos, que se apresentou no 
local como sendo a mãe da 
criança. Os suspeitos respon-
derão em liberdade.

Angra dos Reis

Policiais militares do 5º Co-
mando de Policiamento de Área 
(CPA), lotados 33º BPM (Angra 
dos Reis), com informações 
fornecidas pelo Disque Denún-
cia (0300-253-1177), prende-

ram na noite desta terça-feira 
(19), na Rua Cabo Frio, na Vila 
Nova, um homem de 42 anos.
Em patrulhamento, os agentes 
receberam a informação da lo-
calização do suspeito, pelo setor 
de inteligência do 33° BPM, 
que já estariam trocando infor-

mações com a 168ª DP (Rio 
Claro), de que o homem era 
suspeito de ter cometido cri-
me de tentativa de feminicídio 
no município de Rio Claro.
Com essas informações, policiais 
da Unidade de Policia Pacifica-
dora (UPP/Belém) e o Serviço 

Reservado (P/2), foram até o en-
dereço mencionado e prenderam 
o criminoso, que não ofereceu 
resistência no ato da prisão. Ele 
foi levado à 166ª DP (Angra 
dos Reis), onde foi cumprido o 
mandado de prisão e tomadas a 
medidas cabíveis sobre o caso.

Volta Redonda 

Coordenados pelo delegado 
Vinícius Coutinho, agentes da 
93ª Delegacia de Polícia defla-
graram nesta quarta-feira (20) 
a Operação Fundo do Poço 
II. Durante a ação, os policiais 
prenderam quatro pessoas, sen-
do duas em flagrante delito pelo 
crime de receptação. 

De acordo com a Polícia Ci-
vil, a operação teve por objetivo 
cumprir cinco mandados de 
prisão e nove de busca e apreen-

são contra integrantes da facção 
Comando Vermelho, suspeitos 
de terem torturado, roubado e 
expulsado, em agosto deste ano, 
um casal residente no bairro 
Vila Rica Três Poços. 

O casal foi obrigado a 
abandonar sua residência du-
rante a madrugada, deixando 
todos seus pertences e bens, 
que foram saqueados pelos 
criminosos. Os suspeitos tam-
bém responderão por associa-
ção criminosa, roubo e esbu-
lho possessório. 

O imóvel de onde o casal 
foi expulso passou a ser ocu-
pado por um dos líderes do 
tráfico de drogas da localidade. 
À época, a Polícia Civil, ao ser 
notificada do fato, foi ao local e 
prendeu em flagrante a compa-
nheira do suspeito por ocupar 
ilegalmente o imóvel. 

Um dos alvos da operação 
deflagrada nesta quarta-feira 
(20) foi morto no dia anterior, 
terça-feira (19), durante um 
confronto com a Polícia Militar 
em Angra dos Reis. 

Durante a operação ‘Fun-
do do Poço II’, vários bens da 
família expulsa do Vila Rica/
Três Poços foram recuperados, 
como geladeira, sofá, panelas, 
lavadora de roupas, tv e apare-
lho celular, dentre outros. 

Segundo a Polícia Civil, 
outros  investigados não fo-
ram encontrados e, portanto, 
são considerados foragidos. 
Os presos serão recolhidos 
ao s is tema penitenciár io, 
onde ficarão à disposição da  
Justiça.

Operação da Polícia Civil prende integrantes do CV em Volta Redonda

Policiais prendem foragido da Justiça em Angra dos Reis

PM resgata bebê de esconderijo do tráfi co em Barra Mansa

Polícia Civil prende mulher do CV 
que liderava tráfi co no São Carlos

Reprodução

Polícia Federal prende homem 
com 15kg de cocaína, em Piraí

Ele foi denunciado pelo cão farejador da PF, 
que rastreou a droga dentro de uma mochila

Investigações da 93ª DP levaram à prisão de líder do tráfico no São Carlos 

os 15 kg de cocaína foram 
apreendidos e o homem foi 
encaminhado ao sistema pri-

sional, onde permanecerá à 
disposição da Justiça. Ele res-
ponderá pelo crime de tráfico 

de drogas e, em caso de conde-
nação, pode pegar até 15 anos 
de prisão.

Polícia Federal

Drogas estavam divididas em uma mochila e uma mala 

Polícia Civil prende suspeito 
de estuprar criança de 

cinco anos de idade
Homem fugiu para Minas Gerais, 

mas foi capturado por agentes da 167ª DP
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AMPLA ENERGIA E SERVIÇOS S/A 
CNPJ: 33.050.071/0001-58

CONCESSÃO DE LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA 
A Concessionária Ampla Energia e Serviços S/A torna público que recebeu da 
Secretaria Municipal do Ambiente de Paraty através do processo administrativo nº 
16203/2023, a LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA (LAS) Nº 058/2023 com 
validade até 27 de julho de 2027, para execução do projeto A023107924 referente 
à Implantação de 163m de rede de distribuição de energia elétrica de média tensão 
(13.800 Volts), 40m de rede de baixa tensão (127/220 Volts) e 58m de neutro para 
energizar 01 unidade residencial, situada na Rua Jabuticabeira, s/nº – localidade 
São Roque – município Paraty – RJ.

Volta Redonda 

A prefeitura informou nesta 
quarta-feira (20) que as obras de 
reforma e ampliação do Hospital 
São João Batista (HSJB) avança-
ram nas últimas semanas e já se 
pode ter uma noção mais precisa 
de como será o futuro anexo da 
unidade hospitalar. Segundo a 
empresa responsável por execu-
tar os serviços, cerca de 50% da 
estrutura metálica já foi ergui-
da, ao mesmo tempo em que 
o restante está sendo fabricado 
para a continuidade do trabalho. 
Segundo a prefeitura, grande 
parte da estrutura concluída já 
está com as lajes concretadas, 
e a parte de alvenaria avançou, 
com as paredes sendo erguidas 
em paralelo com a execução das 
instalações hidráulicas e hidros-
sanitárias, e preparo da tubulação 
elétrica. Concluída essa parte, será 

a vez da instalação da tubulação 
de prevenção e combate a incên-
dios, que já está sendo preparada. 
“Temos observado diariamente o 
avanço nas obras de ampliação do 
hospital. Muita coisa melhorou 
desde que assumimos a direção 
do São João Batista em 2021, e 
as futuras instalações vão ao en-
contro do nosso compromisso 
de levar um serviço de saúde da 
melhor qualidade a todos que 
precisarem”, declarou o dire-
tor-geral do Hospital São João 
Batista, Sebastião Faria, também 
vice-prefeito de Volta Redonda.

RECUPERAÇÃO E 
AMPLIAÇÃO

Além de melhorias na estru-
tura atual, o projeto em execução 
prevê a transformação da uni-

dade em um hospital cirúrgico. 
Ele vai incluir o prédio de cin-
co pavimentos que está sendo 
construído no local onde ficava 
o estacionamento dos funcioná-
rios. Três andares vão servir de 
estacionamento, com 70 vagas, 
e um dos pavimentos abrigará 
o centro cirúrgico, o centro de 
material e esterilização (CME) 
e a unidade de internação pós-
-cirúrgica com dez leitos. Este 
andar será interligado ao primeiro 
pavimento do atual hospital e 
contará com rampa e elevador. 
No último pavimento serão cons-
truídos a nova UTI (Unidade 
de Tratamento Intensivo), com 
20 leitos, e uma UCI (Unida-
de de Cuidados Intermediá-
rios) com dez leitos interliga-
dos ao segundo piso do atual 
prédio. Também será constru-
ída uma nova rampa ligando 
os andares e dois elevadores. 

Os setores de Nutrição, Adminis-
tração e Urologia também serão 
ampliados, sendo que esse último 
indo para um novo setor. A far-
mácia irá para uma nova área, de 
modo a atender às normas RDC 
50 e 36, da Anvisa (Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária). O 
almoxarifado terá três pavimen-
tos, que serão interligados por 
um elevador monta-carga. Uma 
central de tratamento de esgoto 
será construída para atender às 
normas ambientais vigentes, en-
quanto que a recepção principal 
será ampliada e um banheiro com 
acessibilidade será construído.

Dessa forma, toda a unidade 
atenderá às resoluções pertinentes 
a um estabelecimento de saúde. 
“Retorno a Volta Redonda com 
essa ótima notícia de que as obras 
continuam avançando. O Hos-
pital São João Batista é sinônimo 

de Volta Redonda, mesmo os 
moradores das outras cidades co-
nhecem a importância da unidade 
para a saúde do município. Por 
isso mesmo sempre tivemos um 
carinho muito especial por ele, e 

saber que em breve teremos um 
hospital ampliado, cumprindo to-
das as exigências de um estabele-
cimento do tipo, me deixa muito 
feliz”, afirmou o prefeito Antônio 
Francisco Neto.

Barra do Piraí

A Secretaria Municipal de 
Assistência Social promoveu mais 
uma ação junto às pessoas em 
situação de rua no município. O 
evento aconteceu na Praça Nilo 
Peçanha, no Centro, na manhã 
desta quarta-feira (20) e contou 
com a parceria da Secretaria de 
Saúde e de órgãos do Governo 
do Estado, como o Leão XIII e o 
Centro de Cidadania LGBTI+. 

O atendimento a reuniu ati-
vidades do Centro de Referência 
Especializado em Assistência So-
cial (Creas) e ofertou a realização 
do  Cadastro Único (CadÚnico), 
bem como do Acessuas Trabalho. 
A Atenção Primária e a Vigilância 
em Saúde promoveram conscien-
tização sobre as Infecções Sexu-
almente Transmissíveis (IST), 
disponibilizando teste rápido de 
HIV, sífilis e hepatite B. A Vigi-
lância em Imunização atuou com 
vacinação de crianças, adolescen-
tes e adultos, ofertando inclusive 
a bivalente para Covid-19. Já 
o Centro Cidadania LGBTI+ 
também levou conhecimento 
contra o preconceito e a Leão XIII 
emitiu documentos. 

“Obviamente, morar nas ruas 
não é uma condição fácil e a As-
sistência Social de Barra do Piraí 
tem trabalhado em busca de efe-
tivar as garantias da dignidade da 
pessoa humana. Temos atendido 
às múltiplas carências de condi-
ções básicas apresentadas por esse 
coletivo. Quando falamos sobre 
essas pessoas, não estamos des-
crevendo um grupo homogêneo 
e sim de pessoas diferentes, que 

vão à rua por motivos diferentes 
e que desenvolvem atividades 
diferentes, buscando seus signifi-
cantes e significados. Temos uma 
equipe que vem trabalhando de 
forma humanizada e respeitosa, 
buscando efetivar as garantias 
constitucionais da dignidade hu-
mana”, frisa a coordenadora do 
Creas, a assistente social Vanessa 
de Oliveira, apontando que, após 
a pandemia pela Covid 19, houve 
aumento significativo da popula-
ção em situação de rua. 

O prefeito de Barra do Piraí, 
Mário Esteves, destaca que o  
Creas do município tem acolhido 
e atendido pessoas em situação de 
rua cotidianamente, bem como 
dado encaminhamento a bene-
fícios socioassistenciais de trans-
ferência de renda e benefícios 
eventuais. Esteves pontua que a 
cidade barrense tem garantido o 

acesso aos serviços de saúde com 
atendimento integral e humani-
zado a essas pessoas, bem como 
articulações e encaminhamen-
tos para a Educação de Jovens e 
Adultos (EJA). 

“Além disso, esse ano con-
seguimos inseri-los no mercado 
de trabalho. Estamos cientes das 
necessidades dessas pessoas em 
situação de rua. Trabalhamos 
incansavelmente buscando mi-
nimizar o sofrimento humano 
desse coletivo. Vale ressaltar que 
a sociedade civil também tem 
um papel muito importante na 
promoção social. O foco é olhar 
pessoas em vulnerabilidade como 
pessoas, e o nosso foco é pro-
mover garantias de direito a fim 
de que, juntos, consigamos fazer 
com que elas tenham de volta sua 
autonomia. Essas conexões são 
importantes; tudo isso é muito 
importante”, completa o prefeito.

Volta Redonda

A última viagem deste 
ano do programa ‘Viva a Me-
lhor Idade’ foi realizada na 
segunda-feira (18), encer-
rando a temporada de 2023, 
informa a prefeitura. Desta 
vez, os beneficiados foram 
os grupos de convivência da 
Smas (Secretaria Municipal 
de Assistência Social) que 
viajaram com destino a Ca-
xambu (MG), onde ficaram 
hospedados no Hotel Glória. 
Os participantes retornaram 
nesta terça-feira à cidade (19), 
após curtirem o hotel com 
café da manhã, almoço com 
comidas típicas da região, café 
da tarde, além de jantar dan-
çante. Os viajantes também 
tiveram acesso a toda estru-
tura do Hotel Glória, como 
sala de jogos, karaokê e re-
creação na piscina, e ainda 
visita ao Parque das Águas 
– ponto turístico de Caxambu. 
A programação do segundo 
dia ofereceu aos grupos, além 
do café da manhã, duas op-
ções para o período matutino: 
visita ao Parque das Águas 
ou atividades recreativas na 
piscina do hotel. Para finali-
zar, almoço de despedida e 
retorno para Volta Redonda. 
No total, foram 32 viagens ao 
longo de 2023 com saída de 
seis ônibus por dia, levando 
276 pessoas – entre idosos par-
ticipantes ativos dos programas 
das secretarias municipais de 
Esporte e Lazer (Smel) e de 
Assistência Social (Smas), além 
de profissionais das secretarias 
e da empresa de turismo con-

tratada para realizar a viagem. 
O prefeito de Volta Redon-
da, Antônio Francisco Neto, 
que está de férias, comen-
tou que o programa “Viva a 
Melhor Idade” proporcio-
na momentos de lazer e, so-
bretudo, bem-estar e vitali-
dade aos idosos, sendo uma 
marca da sua administração. 
“Gente, os nossos idosos mere-

cem! Eles ajudaram a construir 
Volta Redonda, esse projeto ga-
rante mais saúde e momentos 
inesquecíveis para muitos que 
não têm oportunidade de viajar 
e se divertir. Se Deus quiser, 
vamos continuar em 2024 com 
as viagens do programa ‘Viva 
a Melhor Idade’. Um grande 
abraço a todos os participan-
tes”, disse o prefeito.

Pinheiral

A Rio+Saneamento, con-
cessionária responsável pelo 
saneamento básico do municí-
pio, deu início às operações de 
coleta e tratamento de efluen-
tes com a inauguração de duas 
Estações de Tratamento de 
Esgoto no bairro Jardim Real. 
Com as unidades, a partir 
deste mês, cerca de 1,1 mil 
moradores da cidade serão 
beneficiados.

Antes da inauguração, todo 
o esgoto produzido no bairro 
era escoado diretamente para 
a rede de águas pluviais e des-
pejado em córregos. Em busca 
da melhoria do saneamento no 
município, a concessionária 
realizou serviços de pintura, 
limpeza, restauração e imper-
meabilização da estrutura da 
ETE Jardim Real 1. Além dis-
so, houve a aquisição de uma 
ETE nova: a Jardim Real 2. 

“Este é mais um passo im-
portante que estamos dando 

em direção ao nosso objetivo 
maior que é a universalização 
do saneamento básico. Em 
breve, toda a cidade será trans-
formada com muitos benefí-
cios, desde a redução da polui-
ção dos rios até de doenças de 
veiculação hídrica. As estações 
inauguradas serão fundamen-
tais neste processo e também 
contamos com o apoio de toda 
a população nos cuidados do 
que pode ou não ser lançado 
no esgoto”, ressaltou Gustavo 
Dias, gerente de Operação da 
Rio+Saneamento.

O processo de tratamento 
de esgoto é dividido por eta-
pas, começando pela separação 
e descarte de sólidos maiores 
para que não danifiquem os 
equipamentos da estação. Após 
passar pelo sistema, o material 
se transforma parte em lodo, 
que pode ser usado inclusive 
como compostagem, e parte 
em água limpa, que é devolvi-
da ao meio ambiente.

Obras de ampliação do HSJB já têm 
50% da estrutura metálica concluída

Prédio passa pela fase de alvenaria e concretagem das lajes, diz prefeitura

Próxima fase inclui instalação da tubulação de prevenção e combate a incêndios

Foto: Cris Oliveira – Secom/PMVR

Assistência Social promove ação 
junto a pessoas em situação de rua

Após a pandemia de Covid 19, houve aumento significativo da população em 
situação de rua

Foto: Prefeitura de Barra do Piraí

Grupos de convivência de VR são 
beneficiados com última viagem de 2023

No total, foram 32 viagens ao longo de 2023 com saída de seis ônibus por dia

Foto: Geraldo Gonçalves – Secom/PMVR

Pinheiral ganha novas
estações de tratamento de esgoto
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Volta Redonda

A  Secretaria Municipal de 
Ordem Pública (Semop) deu iní-
cio ao planejamento para o Car-
naval 2024 – que começa no dia 
9 de fevereiro e vai até o dia 14, 
a Quarta-Feira de Cinzas. Nesta 
terça-feira (19), uma reunião na 
sede da Semop, na Ilha São João, 
com representantes das forças 
de segurança do município e das 
secretarias municipais de Cultu-
ra (SMC) e de Fazenda (SMF), 
alinhou detalhes de como devem 
ocorrer os desfiles de blocos. 
O secretário municipal de Ordem 
Pública, tenente-coronel Luiz 
Henrique Monteiro Barbosa, 
enfatizou a importância do pla-
nejamento operacional para ga-

rantir um Carnaval mais seguro. 
“Pelo segundo ano seguido es-
tamos nos reunindo com a Liga 
Carnavalesca de Volta Redonda 
para fazermos um planejamento 
altamente democrático e garantir 
o sucesso de todos os eventos de 
forma segura. Assim, as pessoas 
irão para realmente se diver-
tir, para serem foliãs”, afirmou. 
O secretário municipal de Cultu-
ra, Anderson de Souza, também 
reforçou a importância dos pla-
nejamentos prévios de segurança 
para a realização de eventos na 
cidade. Segundo ele, desde a cria-
ção da Semop, em 2021, a cidade 
realiza grandes eventos sem o 
registro de ocorrências graves. 
“Isso é fruto desse planejamento 
prévio que a gente vem realizan-

do. Então essa reunião de hoje é 
importante para entendermos a 
demanda e, junto com os efetivos 
de segurança, possamos garantir 
uma festa com segurança e o me-
nor impacto no ordenamento da 
cidade. Vale destacar que o nosso 
Carnaval de rua é um dos mais 
fortes do Médio Paraíba, são mais 
de 20 blocos, então se não hou-
ver uma organização, eles ficam 
muito desordenados”, comentou 
Anderson.

FOLIA CONSCIENTE

O presidente da Liga Car-
navalesca de Volta Redonda, 
Natã Teixeira de Amorim, que 
também participou da reunião, 

comentou que houve um au-
mento no número de blocos de 
rua, em comparação com o ano 
passado. De 13, esse número 
subiu para 23. Por isso, segundo 
ele, é importante garantir o pla-
nejamento para que todos possam 
curtir a folia de forma consciente. 
“Atualmente, na Liga Carnavales-
ca de Volta Redonda nós temos 
23 blocos credenciados, sendo 
que desses, 20 já são garantidos 
desfilarem. Então, essa reunião é 
para que o impacto desses even-
tos seja o menor possível para a 
população. Uma folia consciente 
e garantindo o direito de ir e vir 
das pessoas”, disse Natã Amorim. 
O delegado da Polícia Civil de 
Volta Redonda (93ª DP), Viní-
cius Coutinho, elogiou a orga-

nização dos eventos na cidade e 
disse que esse trabalho de quase 
dois meses antes do Carnaval 
facilita as ações de todas as for-
ças de segurança envolvidas. 
“Nunca tinha participado de uma 
reunião desse tipo com tanta 
antecedência. Isso facilita o nosso 
trabalho, porque neste plane-
jamento já antecipamos alguns 
possíveis problemas que podemos 
enfrentar no futuro. Acredito que 
o Carnaval ocorra sem maiores 
problemas. Conversei com al-
gumas pessoas que disseram que 
o Carnaval daqui geralmente é 
tranquilo, as pessoas vão realmen-
te para brincar e que não costu-
mamos ter problemas criminais 
mais graves”, concluiu Coutinho. 
Também estiveram presentes à 

reunião o comandante do 28º 
Batalhão da Polícia Militar, coro-
nel Ronaldo Martins; o chefe da 
Seção de Operações do 28º BPM, 
major Rodrigo Faleiro, e o sar-
gento Domingos; o coordenador 
da Operação Segurança Presente, 
major José Eduardo Martins 
Silvério, e o sargento Fusco; Eli-
sângela Almeida, da SMF; os sub-
secretários municipais de Ordem 
Pública e de Cultura, subtenente 
Amauri Pego e Frederico Pascho-
eto; o comandante e o inspetor da 
Guarda Municipal de Volta Re-
donda (GMVR), Silvano de Paula 
e Márcio, respectivamente.

Carnaval 2024

Ordem Pública inicia planejamento
Forças de segurança e secretarias de Cultura e de Fazenda alinham detalhes de desfiles de blocos

Planejamento das forças de segurança da cidade acontecem com dois meses de 
antecedência

Foto: Jean Alves/Semop
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Estado do Rio 

O Detran.RJ informa que, 
a partir de 2024, para realizar o 
licenciamento anual do veículo 
e obter o CRLV (Certificado de 
Registro e Licenciamento de 
Veículo) será necessário quitar os 
débitos de IPVA (Imposto sobre 
a Propriedade de Veículos Auto-
motores) e as multas de trânsito 
vencidas - além de pagar a taxa de 
licenciamento anual (GRT). 

A quitação de IPVA e multas 
vencidas é determinada pelo ar-
tigo 131, parágrafo 2º, do Código 
de Trânsito Brasileiro (CTB). No 
Estado do Rio de Janeiro, essa 

exigência estava suspensa pela Lei 
nº 8269/2018, sancionada em 27 
de dezembro de 2018. No entan-
to, em maio deste ano o Supremo 
Tribunal Federal (STF) declarou 
inconstitucional esta lei estadual, 
determinando que é de compe-
tência da União legislar sobre 
trânsito e transporte.

O artigo 131 do CTB, ins-
tituído por lei federal, diz: “O 
Certificado de Licenciamento 
Anual será expedido ao veículo 
licenciado, vinculado ao Certifi-
cado de Registro de Veículo, em 
meio físico e/ou digital, à escolha 
do proprietário, de acordo com 
o modelo e com as especificações 

estabelecidos pelo Contran”. E o 
parágrafo 2º: “O veículo somente 
será considerado licenciado estan-
do quitados os débitos relativos 
a tributos, encargos e multas de 
trânsito e ambientais, vinculados 
ao veículo, independentemente 
da responsabilidade pelas infra-
ções cometidas”.

Com a declaração de incons-
titucionalidade, a lei estadual 
deixou de valer imediatamente. 
No entanto, após o Estado do Rio 
apresentar recurso, o STF decidiu 
que as exigências só precisam ser 
cobradas a partir de 2024. Em 
2019, o mesmo Supremo já havia 
declarado constitucional o artigo 

131 do CTB - ou seja, considera-
do que é legal os órgãos de trânsi-
to condicionarem o licenciamen-
to anual ao pagamento das multas 
vencidas e à quitação do IPVA.

A cobrança do IPVA é de res-
ponsabilidade da Secretaria de 
Estado de Fazenda, que já divul-
gou o calendário de pagamento 
de 2024 (https://portal.fazenda.
rj.gov.br/noticias/governo-do-es-
tado-divulga-calendario-de-paga-
mento-do-ipva-2024/). O Detran 
divulgará o calendário de licencia-
mento anual de 2024 no início do 
ano que vem

Angra dos Reis

A Eletronuclear entregou o 
relatório final da terceira Rea-
valiação Periódica de Segurança 
(RPS) de Angra 1 à Comissão 
Nacional de Energia Nuclear 
(CNEN). A documentação, 
que agora passa pela avaliação 
da CNEN, é produzida pela 
empresa a cada dez anos para 
assegurar que a usina continue 
operando com eficiência e segu-
rança. Dessa vez, o material tem 
como foco o processo chamado 
de Long Term Operation (LTO) 
- em português Operação de 
Longo Prazo.

“A entrega da RPS final acon-
teceu na quarta-feira (13). Entre-
tanto, já em setembro, a CNEN 
recebeu a penúltima etapa do 
material, incluindo, entre outras 
coisas, a avaliação de 14 Fatores 
de Segurança - segundo as dire-
trizes da Agência Internacional de 
Energia Atômica (AIEA)”, pontua 
o coordenador da Diretoria Téc-
nica da Eletronuclear e respon-
sável pelo LTO, José Augusto do 
Amaral.

Entre os itens analisados neste 
documento, estão o desempenho 
de segurança, planejamento de 
emergência e impacto radioló-
gico no meio ambiente, sistema 
de gerenciamento e cultura de 
segurança, qualificação de equipa-
mentos e o uso da experiência de 
outras usinas.

“Estamos satisfeitos com toda 
a interação que vem sendo pro-
movida com a CNEN ao longo 
dos últimos anos e temos boas 
expectativas de alcançar o objetivo 
ao longo de 2024”, conta o espe-
cialista.

USINA VAI OPERAR POR 
MAIS 20 ANOS

Segundo a Eletronuclear, 
um dos seus principais projetos 
institucionais é a obtenção da re-
novação da Licença de Operação 
de Angra 1, solicitada à CNEN 
oficialmente em 2019. A atual 
vigência do documento termina 
em dezembro de 2024.

Pensando nisso, a empresa 
vem desenvolvendo uma série 
de medidas e avaliações técni-
cas. Como consequência, será 
possível manter a capacidade de 
geração de energia elétrica de uma 
fonte limpa e segura, sem a neces-
sidade de construção de um novo 
empreendimento.

Já foram realizados avanços 
significativos visando preparar 
a usina para operar por mais 20 
anos. Entre eles estão a troca dos 
geradores de vapor, aplicação de 
sobrecamada de solda - conhecida 
como weld overlay - nos bocais 
do pressurizador, troca da tampa 

do vaso de pressão do reator e 
substituição dos transformado-
res principais. Também foram 
implementados alguns progra-
mas, como o gerenciamento da 
obsolescência, além de inspeções 
e manutenção de estruturas de 
concreto.

Serão ainda executados pro-
jetos de melhorias de segurança e 
modernização de sistemas e equi-
pamentos da usina em que serão 
investidos cerca de 400 milhões 
de dólares entre 2023 e 2028.

Ao todo, cerca de 200 pessoas 
trabalham diretamente nos pro-
jetos relacionados ao tema. “Pro-
mover novos empreendimentos 
é importante, mas também é 
necessário e economicamente 
estratégico prolongar a operação 
de usinas já existentes. Assim, 
continuarão sendo disponibiliza-
dos a partir de 2025 ao Sistema 
Integrado Nacional (SIN) 640 
MW adicionais de capacidade a 
um custo extremamente compe-
titivo e com eficiência operacional 
comprovada”, finaliza Amaral.

Barra Mansa 

O Programa de Proteção e 
Defesa do Consumidor (Procon) 
de Barra Mansa realizou nesta 
quarta-feira (20), uma pesquisa 
de preços em supermercados da 
cidade. O objetivo é comparar 
o custo de produtos tradicionais 
da ceia de Natal e informar ao 
consumidor as melhores opções. 
Foram analisados sete estabeleci-
mentos, localizados no Centro e 
no bairro Ano Bom, além de 29 
produtos.

De acordo com o levanta-
mento feito pelo órgão, alguns 
itens podem ter uma diferença 
de mais da metade do preço de 
um mercado para o outro. Por 
exemplo, o quilo da castanha 
portuguesa custa R$74,99 em um 
supermercado do Ano Bom, en-
quanto é encontrado por R$49,99 
em outro mercado do Centro, 
uma diferença de 66%.

Outro produto que tem um 
grande diferencial no valor de um 
lugar para o outro são as nozes 
sem casca. O menor preço pode 
ser encontrado por R$ 69,90 em 

um estabelecimento no Ano Bom 
enquanto num supermercado do 
Centro custa R$129,90, dando 
uma diferença de 53%.

O gerente do Procon de Barra 
Mansa, Felipe Goulart, destacou 
a importância da pesquisa e da 
orientação dada à população. 
“Nesse período de festas, é fun-
damental levantar quais os me-

lhores preços para ceia. Sabemos 
que é um momento que muitas 
famílias vão ao mercado e uma 
grande quantidade de alimentos 
são consumidos, então, o Procon 
presta esse serviço de orientação 
e indicação de estabelecimentos 
e produtos a fim de ajudar as 
pessoas economizarem o máximo 
possível no Natal”, detalhou.

STF torna IPVA obrigatório
para licenciamento

Exigência estava suspensa pela Lei nº 8269/2018, sancionada em  
27 de dezembro de 2018; Supremo declarou inconstitucionalidade da lei

Legenda: Quitação de IPVA e multas vencidas é determinada pelo artigo 131, parágrafo 
2º, do Código de Trânsito Brasileiro (CTB)

Foto: Divulgação

Eletronuclear vai investir 400 milhões 
de dólares em Angra 1 até 2028

Legenda: Recursos serão investidos em sistema de segurança e modernização de 
sistemas e equipamentos para prolongar vida útil da usina

Foto: Divulgação

Procon Barra Mansa

Preços de produtos natalinos
podem variar até 66%

Órgão percorreu sete supermercados da cidade e avaliou preços de produtos 
tradicionais da ceia de Natal

Foto: Paulo Dimas
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Acompanhe o trabalho do 
deputado federal Eduardo
Bandeira de Mello

Em 2024, muito mais
investimentos para a região.

Acompanhe o trabalho do 
deputado federal Eduardo

INVESTIMENTOS

CENTRO-SUL
NA REGIÃO

     Os valores destinados serão acompanhados pelo mandato do
deputado federal Eduardo Bandeira de Mello através de ferramentas
para verificação da eficácia das emendas parlamentares.
     Uma conduta pioneira no parlamento que busca aumentar a
eficiência na alocação de recursos via emendas parlamentares
individuais, promover mais transparência, permitir melhor prestação
de contas e, principalmente, aprimorar a priorização das
necessidades sociais.

* Investim
entos 2023

INFRAESTRUTURA & SAÚDE
1.073.920R$ ,00*

País 

O adversário do Fluminense 
na final do Mundial de Clubes 
da Fifa será o Manchester City 
(Inglaterra). O time britânico 
se classificou na terça-feira (19), 
após aplicar 3 a 0 no Urawa Red 
Diamonds (Japão), no Estádio 
King Abdullah, em Jeddah (Ará-
bia Saudita). 

Tanto o Tricolor carioca quan-
to o City disputam o Mundial 
pela primeira vez e vão duelar 
pelo título inédito 15h (horário de 
Brasília) da próxima sexta (22), no 
Estádio Prince Abdullah Al-Fai-
sal. Antes, às 11h30, no estádio 
Prince Abdullah Al-Faisal, haverá 

disputa pelo terceiro lugar no 
Mundial, entre o Urawa Red e 
o Al Ahly (Egito), derrotado pelo 
Fluminense (2 a 0), na segunda 
(18), na outra semifinal.

Os britânicos, campeões eu-
ropeus, entraram em campo 
desfalcados de craques como o 
atacante norueguês Erling Ha-
aland e o meio-campista bela 
Kevin De Bruyne. No primeiro 
tempo, a equipe comandada 
pelo técnico Pep Guardiola, teve 
dificuldades no ataque, diante da 
defesa bem postada do Urawa 
Red. Um dos destaques foi o 
goleiro Nishikawa que defendeu 
bolas perigosas, como dois chutes 
de média distância desferidos pelo 

brasileiro Matheus Cunha aos 30 
e aos 37 minutos. No entanto, já 
nos acréscimos (46 minutos), foi 
o City que inaugurou o placar 
com um gol contra de Marius 
Hoibraten.

Após o intervalo, o City mar-
cou duas vezes em sete minutos. 
Mateo Kovacic ampliou o marca-
dor aos seis minutos do segundo 
tempo, e aos 13 foi Bernardo 
Silva pegou rebote do goleiro 
Nishikawa e acertou o fundo da 
rede, ampliando o placar para 3 
a 0. Com a ampla vantagem, os 
britânicos administraram a vitória 
até o final, que valeu a classifica-
ção para a decisão do título contra 
o Tricolor carioca.

Angra dos Reis 

O Coral Municipal de Angra 
dos Reis realizou a primeira apre-
sentação do grupo na terça-feira 
(19), dentro da programação nata-
lina da Vila do Noel, instalada na 
Praça General Osório, no Centro. 
Abrindo a noite, às 19h, os alunos 
do Colégio Cooperar fizeram 
uma rápida cantata de Natal com 
canções temáticas e clássicos da 
MPB. Às 19h30 o Coral Muni-
cipal deu início à apresentação 

com o “Hino de Angra dos Reis”, 
de Carmem Dolores da Fonseca, 
seguindo com mais 10 canções e 
finalizando num bis com “Que 
é o que vejo” (Anon. Portugal – 
século XVI).

O regente titular interino do 
Coral Municipal, Moacir Saraiva, 
falou sobre a primeira apresen-
tação do grupo, que foi formado 
em 2022 por meio de processo 
seletivo simplificado para compo-
sição do conjunto.

 – Foi um grande desafio, mas 
extremamente gratificante. O 
grupo se mobilizou e as pessoas 
estudaram as músicas, fazendo 
um belíssimo trabalho. Trazer de 
volta a arte do canto coral a Angra 
dos Reis nos deixa bastante orgu-
lhosos – explica Saraiva.

O grupo conta com nove 
integrantes além da regente as-
sistente Nicole Nascimento. O 
Coral Municipal é uma realização 
da Secretaria de Patrimônio e 

Cultura, que na ocasião, contou 
com o apoio da Secretaria de Ur-
banização, Parques e Jardins.

– A primeira impressão é a 
que fica. Se essa apresentação 
inicial já foi de alto nível, acho 
que daqui para frente a tendência 
é melhorar cada vez mais – co-
menta o aposentado e professor 
de judô Messias Manoel da Silva, 
de 72 anos, morador do Parque 
Mambucaba, que prestigiou a 
apresentação.

Ilha Grande, Angra dos Reis 

Após recente revitalização, 
a Casa de Cultura Constantino 
Cokotós, na Ilha Grande (RJ), 
reabriu as portas nesta quarta-feira 
(20), em clima de festa e celebração. 
A programação de reabertura vai 
até sexta-feira (22), está repleta de 
oficinas para adultos e crianças e 
apresentações musicais. Situado na 
Vila do Abraão, o espaço multiuso 
emerge como um farol de manifes-
tações artísticas, fomento e preser-
vação da cultura local. A mostra “O 
Poeta da Terra” inaugura a galeria 
de exposições temporárias da nova 
fase da Casa, homenageando “Seu 
Cosminho”, que há 13 anos cuida 
com zelo e carinho do espaço. 

Cosme Pereira do Nascimento, 
conhecido por todos como “Seu 
Cosminho”, é nascido e também 
criado na Fazenda da Aroeira, Ense-
ada de Palmas, Ilha Grande. Aos 7 
anos ele começou a escrever poesia e 
hoje, aos 68, está no terceiro livro de 
poemas. Seus versos falam sobre o 
amor, vida e sobre o lugar onde vive

 – Fiz um pouco de tudo nessa 
vida, de pescador a mestre de barco 
– diz Seu Cosminho, que também 
já cuidou das ruas e calçamentos 
da ilha.

 Na quinta-feira, dia 21, às 10h, 
o destaque vai para a oficina “Inspi-
ra, Respira e Recicla”, com Analine 
Lisboa, que vai conduzir uma práti-
ca de Yoga, seguida de roda de con-

versa sobre meio ambiente, mutirão 
de limpeza e distribuição de brindes. 
No mesmo dia, às 16h, o Projeto 
Casa da Alegria leva um teatro de 
fantoches e contação de histórias para 
as crianças. Na sequência, às 17h, 
haverá uma sessão de alongamento 
para a melhor idade e uma oficina 
de percussão e jongo urbano com 
Jamaica das Luas, às 18h. 

 Na sexta, às 11h, a progra-
mação oferece uma oficina de 
patchwork com Olivia, artesã da 
ilha. Na parte da tarde, acontece 
aulão de dança criativa para crianças 
de 4 a 10 anos, oficina de teatro e 
apresentação de violoncelo com 
Maestro Saraiva. O dia termina 
com a “Oficina Pé na Areia Forró”, 
com Jeff e Pam, a partir das 18h, 
para encerrar a semana com muita 
dança e alegria. (confira no serviço, 
abaixo, a programação completa). 

Depois, a partir do dia 23, a 
casa fecha para o feriado de Natal 
e reabre dia 26 de dezembro, para 
visitação da exposição “O Poeta 
da Terra”. Lembrando que tanto a 
entrada como todas as atividades da 
Casa são gratuitas. 

 A Casa de Cultura Constanti-
no Cokotós é um dos importantes 
equipamentos culturais restaura-
dos pela Secretaria de Cultura e 
Patrimônio de Angra. Aberta aos 
moradores e visitantes, é um porto 
seguro para ancorar a cultura local, 
as memórias e o rico patrimônio 
natural e imaterial da Ilha Grande. 

Final do Mundial da FIFA

Fluminense X City fazem
fi nal histórica em Jeddah
Partida será nesta sexta, às 15 horas; tricolor carioca vai enfrentar

um dos mais bem preparados times do futebol mundial

ATENÇÃO PARA 
INFORMAÇÕES 
SOBRE O QR 

CODE DINÂMICO
Para acessar o evento 

com o QR Code dinâmico, 
o torcedor deverá baixar o 
APP da FutebolCard e fazer 
login. Sócios farão o login 
com o CPF (apenas os nú-
meros, sem pontos e hífen) e 
a mesma senha do Portal do 
Sócio. O QR Code dinâmi-
co ficará disponível 6 horas 
antes do evento.

Ele é baixado automati-
camente quando o torcedor 
entra no APP e ficará dispo-
nível na aba “Meus pedidos”. 
Uma vez baixado, o QR 
Code funcionará mesmo 
que não haja conexão com 
internet e o acesso ao estádio 
será somente com o APP.L egenda: Tanto o Tricolor carioca quanto o City disputam o Mundial pela primeira vez e 

vão duelar pelo título inédito na próxima sexta (22), no Estádio Prince Abdullah Al-Faisal

Foto: Fluminense FC

O Fluminense disputará 
a final da Copa do Mundo de 
Clubes da FIFA Arábia Saudita 
2023™  contra o Manchester 
City e os tricolores poderão 
acompanhar a decisão na Casa 
Laranjeiras. Devido ao suces-
so na semifinal, a Fan Zone 

do Flu reabrirá na sexta-feira 
(22/12), de meio-dia às 22h, 
no Estádio de Laranjeiras, e 
contará com quatro telões para 
que os tricolores acompanhem 
a decisão, às 15h. Os ingressos 
já estão à venda.

Além da transmissão ao 

vivo da final do Mundial, a 
Casa Laranjeiras terá a apre-
sentação do cantor Gross, food 
trucks e diversas atrações para 
o público, como totó humano, 
futebolha, estúdio de tatuagem 
e quiz sobre o Fluminense.

Casa Laranjeiras reabre para a
fi nal do Mundial de Clubes

INFORMAÇÕES GERAIS

- A Casa Laranjeiras será realizada na sexta-feira (22/12) e funcionará das 12h às 22h;
- Os ingressos custam R$ 50 (sócios) e R$ 100 (não-sócios). As vendas são limitadas e sujeitas 
a disponibilidade;
- As vendas para sócios e não-sócios acontecem em fluminense.futebolcard.com. O acesso 
será via QR Code dinâmico;
- No dia do evento, haverá venda de ingressos no local a partir das 10h (até esgotarem os in-
gressos);
- O acesso será pela entrada da Rua Pinheiro Machado;

Casa de Cultura da Ilha Grande é reaberta
com programação diversifi cadaRéveillon de Paraty terá shows nas praias,

no Pontal e no Largo de Santa Rita 
Paraty

A festa de Réveillon em Paraty 
terá oito palcos com queima de 
fogos e nove palcos com shows 
musicais e DJs, espalhados pelas 
principais praias do município e 
pelo Centro Histórico. A descen-
tralização das comemorações do 
Réveillon foi adotada pela atual 

administração para promover 
os atrativos turísticos em vários 
pontos do município e evitar o 
deslocamento até o centro.

Neste ano, estão previstas 
queimas de fogo e shows na Prai-
nha, Tarituba, Corumbê, Paraty 
Mirim, Trindade, Jabaquara e em 
dois pontos do Centro Histórico 
(Largo de Santa Rita e Pontal). 

Haverá ainda um nono palco 
apenas com música na Praça da 
Matriz.

A programação começa no 
sábado (30), com eventos de 
pré-Réveillon em todos os palcos. 
Na Praia do Pontal, neste dia, vão 
se apresentar o bloco Meninos do 
Pontal, Dyego Rezende e Con-
fraria Musical. O encerramento 

é com o DJ Marcos Ferrari. Na 
Praia do Jabaquara, haverá um 
show com a banda Ratones, às 
20h, e o encerramento será com o 
DJ Marino.

No dia 31, a Praia do Pontal 
recebe a Banda Riffer e Pedrinho 
do Cavaco. No Jabaquara, as atra-
ções são a banda Coquetel Molo-
tov e Fabiano Magalhães.

Coral Municipal encanta a
Vila do Noel em Angra dos Reis
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